
关注社区物业管理②

“出则繁华、入则宁静、绿植
满园、相伴鱼水”，这是对镇海区
骆驼街道金邑水岸至高人居意境
的最完美诠释。

金邑水岸自 2008 年 5 月交付，
已有 10 年房龄，建筑体量约 16 万
平方米，总住户共 1114 户，包含
有拆迁安置房、经济适用房、商
品房，其中拆迁安置房占三分之
二，人群多样，管理难度可见一
斑。

2013年1月丽园佳城物业入驻
后，充分运用资源，坚持以人为
本，注重人文关怀，从注重服务
细节、构建绿色园区、丰富社区
文化等方面入手，街道、社区、
业 主 委 员 会 、 业 主 等 “ 多 位 一
体”，分工明确，形成物业、业主
一家亲的和谐幸福局面，探索出
具有其特色安置小区管理新模式。

多位一体合力
人居环境巨变

从东门到西门，景观水池蜿
蜒连绵，池中田田的荷叶、荷花
醉人，鱼儿在水中穿梭，轻盈的

鸟儿在空中盘旋呢喃，蝴蝶在花
朵间翩翩起舞，金邑水岸小区绘
制出一幅风和日丽、荷韵满塘的
画卷。

这样一派欣欣向荣的景象在
几年前难以想象。

之前景观水池几近废弃，由
于池水渗漏到地下室，水域面积
大 ， 后 续 管 理 难 度 大 ， 当 时 有
人 提 出 将 其 改 造 成 绿 化 带 ， 这
样 一 劳 永 逸 。 丽 园 佳 城 物 业 服
务 有 限 公 司 总 经 理 章 陈 良 则 认
为 ， 之 所 以 叫 金 邑 水 岸 ， 水 元
素 必 不 可 少 。 因 此 ， 他 与 业 委
会 共 同 协 商 ， 将 景 观 池 进 行 全
面 整 改 、 维 修 、 升 级 ， 最 终 鱼
跃荷池、曲径通幽、风景如画的
优雅场景得以实现，成为小区最
靓丽的景观。

深入小区，一路可见整洁的
道路、休闲宽阔的小广场、层次
分明的绿化带、高标准的社区服
务中心……错落有致的住宅楼与
高品质的商品房并无二致，小区
呈现出一片安宁祥和的氛围。

面对小区的巨变，曾是小区
第一届业委会主任，目前担任金

华 社 区 支 委 的 陈 惠 国 最 有 话 语
权：金邑水岸具备很多拆迁安置
小区存在的绿地被侵占、公共环
境 遭 破 坏 、 公 共 设 施 被 挪 用 等

“脏乱差”问题，特别是毁绿、种
菜泡沫箱堆积、小区里生煤炉、
机动车开上绿化带等现象层出不
穷。

改变源于 2013年 1月 1日丽园
佳城物业全面接手，面对难题，
物业团队没有犹豫，马不停蹄，
研究对策，破解难题。

“针对突出问题，丽园佳城物
业联合业主委员会对症下药，通
过路侧石添加，路面改造，垃圾
房建造，破沙发清理，大理石坐
凳 配 置 ， 防 盗 门 维 修 保 养 等 方
式，经过一年半的努力，社区面
貌焕然一新。”陈惠国说。

“对于拆迁安置小区物业管理
想 要 破 解 这 些 难 题 ， 离 不 开 街
道、业委会、物业公司和小区居
民等各方面共同努力。”丽园佳城
物业项目经理戴飞飞说，物业做
足“功课”，深练“内功”，不断
充实安保、管理、保洁绿化、秩
序维护、工程维修、客服人员配

置，提升人性化、科学化管理水
平，才能满足业主日益增长的物
质文化需求。自接管以来，小区
2013 年、2015 年两次获得镇海区
级优秀小区，2014 年则被评为宁
波市级优秀住宅小区。

而面对地下室积尘、外立面
折 旧 、 楼 道 受 污 等 老 大 难 的 问
题，物业公司也及时回应，并在
第二届业委会主任李惠民和社区
领导的奔走下，得到骆驼街道的
大力支持，斥巨资进行改造，目
前工程正有条不紊地进行中，一
个更加美丽的家园不久将展现在
居民眼前。

“四心工程”发力
业主素质攀升

目前金邑水岸入驻率 95%左
右，从农民转变到城市居民的陈
幼君感受最为深刻，她是原团桥
村的拆迁户，说起当前的美好生
活 ， 脸 上 总 是 洋 溢 着 幸 福 的 笑
容，她说：“做梦也没想到会有这
么好生活条件与居住环境，我们
小区环境在镇海新城首屈一指，
大家享受到了城市发展的成果。”

“毕竟业主人多，物业工作人
员人少，维护小区整洁环境、配
合物业工作我们义不容辞，只有
我 们 共 同 推 进 ， 使 小 区 良 性 循
环，这样的家园才会更加美好。”
经历居住环境巨变的业主罗芬娣
说。

业主综合素质攀升，是小区
管理的成效之一。实际上，丽园
佳城物业的“四心工程”发挥了
积极功效。

“我们以‘为业主提供完善服
务’这个中心开展工作，提供进
一步的安全保障，让业主感受到

‘安心’，创造更为优美洁净的环
境，让业主感受到‘舒心’，建立
与业主共管模式，让业主感受到

‘称心’。”戴飞飞说，努力得到认
可 还 集 中 体 现 在 物 业 费 缴 纳 率

上，目前能达 85%—90%，通常在
5 月份发通知，4 月份已有很多业
主提前上缴了，以罗芬娣为代表
的业主说出了大家的心声：“优美
的环境与美好幸福的生活来之不
易，我们倍感珍惜，及时缴纳物
业费能促进小区物业管理升级。”

坚持以人为本
丰富社区文化

74 岁的徐玲娟是二届业委会
成员，属原团桥村的拆迁户。说
起小区的文化建设，如数家珍。
她兴致勃勃地翻阅着自己珍藏的
相册，这些记录着小区可乐球、
乐器大合奏，扇子舞、快板等表
演 的 照 片 透 露 出 浓 浓 的 文 化 底
蕴。早在 2010 年，她就自发组织
跳舞队，从成立之初的 11 人，发
展到目前的五六十人规模。

问及初心，徐玲娟表示，小
区 很 大 一 部 分 业 主 由 原 来 团 桥
村、金华村拆迁户组成，入住之
初，由于相互不熟悉，为了让大
家融入小区生活，进而促进小区
和谐友善的氛围形成。她组织了

“三八”妇女节、重阳节等活动，
这些已成为金邑水岸小区传统节
目。“单靠个人无法持续，物业大
力 支 持 ， 不 仅 出 资 、 出 力 联 合
搞，而且把促进小区邻里和睦、
丰富文化娱乐纳入物业管理的工
作之中。”徐玲娟说，今年的重阳
节活动正在筹划中，继续为业主
们奉献文化大餐。物业公司每年
还针对 60 岁、70 岁、80 岁老年人
送蛋糕，联络感情、服务业主。

“把小区文化作为融合家庭、
联结邻里的重要纽带，充分发挥
业主公共服务的基础性的作用，
最大限度激发小区活力，不断提
升正能量聚集，促进小区和谐。”
章陈良说，小区文化对社区建设
的作用虽然是柔性的，但这恰恰
构成了社区的一种“软实力”，当
这一层的工作理顺、做好后，社

区其他方面的事务也容易找到解决的
渠道与平台。

注重服务细节
提升管理品质

物业服务质量的好坏直接影响着
小区居民生活的“幸福指数”。丽园
佳城结合自身实际，在注重基础，提
升服务品质方面，从细节着手，在

“业主安全”和“细枝末节”中体现
服务价值。

当汽车缓缓进入小区，受过准军
事化训练的安保人员注目敬礼，对工
作一丝不苟，让业主自豪感增强。实
际上，有这样仪式感的小区在区域内
屈指可数。

值得一提的是，在骆驼街道的大
力支持下，小区去年还配置了道闸自
动识别系统、人行道刷卡系统，所有
进出车辆由高清镜头录入电脑，确保
小区安全。

得益丽园佳城物业管理体量优
势，目前丽园佳城物业在同一区域管
辖的物业体量约 110万平方米，可有
效配置自身资源。白天，抽调各个项
目安保力量，10人一组，每周特定时
间巡逻小区一天，额外给小区安上

“安全阀”，进而确保小区安全性。晚
间，丽园佳城物业目前正在筹划组建
四人一组的机械化巡逻队，进而确保
小区及周边的安全，并及时向辖区派
出所反馈相关状况。

“虽然我们是安置小区，但是保
安 24 小时值班，到处都干干净净，
住着不仅有安全感，更有幸福感。”
业主罗芬娣感慨地说。

可以看到，在小区业委会努力
下，骆驼街道全力支持下，物业管理
公司朝高质量发展。丽园佳城物业不
断开拓创新、自我完善，锻炼了一支
思想作风硬、业务技能高的管理、维
修、安全、保洁、绿化队伍，他们为

“幸福美丽家园”的建设持续发力。
“服务无止境。我们积极巩固已

有成果，对发现的问题认真及时整
改，更好地提高物业服务水平。同
时，争取在物业服务软硬件方面，
再上档次、上水平、上台阶,为小区
业主创造一个更加优美、整洁、舒
适、开心的环境。”章陈良信心满满
地说，接下来将做精做深服务，不
断吸收新生力量，把金邑水岸打造
成镇海新城品质城区的幸福家园样
板小区。

（韩 郁）

探索拆迁安置小区物业管理新模式
——丽园佳城金邑水岸项目高质量服务纪实

面对小区优美的环境面对小区优美的环境，，居民们的幸福感居民们的幸福感、、自豪感溢于言表自豪感溢于言表。。
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本报讯（记者蒋炜宁 通讯员
余晶晶） 组团式援疆，宁波教育又
有大动作——本月下旬，59 名宁
波教师将奔赴库车 6 所学校支教。
昨天召开的“万名教师支教计划”
宁波市援疆教师行前教育暨欢送会
传出上述消息，这是历年来宁波支
教人数最多的一次，涉及全学段，
囊括了从幼儿园、小学到初中、普

高和职高。
去年，中组部、教育部等四部

委印发了《援藏援疆万名教师支教
计划实施方案》，今年首批向西
藏、新疆新增援派教师 4000 名。
全省共挑选出首批 447 名支教教
师，其中宁波援藏教师 1名、援疆
教师59名。

这次宁波 59 名援疆教师来自
宁波各区县 （市） 的幼儿园、小
学、初中、普高和职高各个学段，
所 教 授 科 目 除 了 语 、 数 、 外 之
外，还有物理、化学、生物、美
术、音乐、职业教育等学科。这

些教师里中共党员占六成，管理
经验丰富的校长队伍占 15%，本
科以上学历、中级以上职称教师
占 95%，高级教师占 10%，青壮年
教师占八成。

他们将分赴库车县第二中学、
库车阳明小学、库车实验中学、库
车第八小学、库车中等职业技术学
校、库车第四幼儿园这 6 所学校，
推动当地全面开展双语教育、提高
教育教学质量、提升学校管理水
平。

鄞州中学的生物老师孙晓明是
二度援疆。在过去的一年半里，他

担任库车二中教务主任，教高一生
物，同时传帮带高三学科教师；帮
库车二中建起创新实验室，调动学
生对科学的兴趣；引入“互联网+
名师”的浙江名师工作平台，为当
地教师带去优质的浙江教学资源。

“待的时间越长，发现当地改变越
多，也更有牵挂。”瘦小的孙晓明
说，他所住宿舍正是姚仁汉老师曾
经住过的，援疆支教的接力棒一定
要传好！

去年，组团式教育援疆的宁波
模式在第六次全国对口支援新疆工
作会议上被点名表扬。

组团式援疆，宁波教育又有大动作

59名教师将赴库车6所学校支教
支教人数历年最多，涉及幼儿园至高中全学段

本报讯（记者王珏 奉化记者
站严世君 通讯员毛龙飞） 石城怀
古、马头墙宅院、白岩山风车道
……近日，在奉化裘村盛塘畈区
域，一幅幅融入当地旅游、文化元
素的“稻田漫画”，在沿海中线徐
徐展开，惊艳众人。原本平淡无奇
的稻田成为镶嵌在天地间的美丽画
卷，为乡村原野平添一道亮丽的风
景。

稻田和旅游结合，农业与创意
携手，给传统农耕注入了新活力。
近年来，奉化利用独特的区位优势
和良好的农业基础，不断探索创新

“旅游+农业”模式，有效激活农
业休闲旅游资源潜力，助推乡村振
兴。

一方面培育乡村旅游新亮点，
另一方面不断丰富旅游业态，奉化
以全区 11 个乡镇 （街道） 为美丽
农业基地，打造美丽农业线上景观

带，为乡村振兴闯出新路。在翡翠
湾渔家乐基础上，发展休闲渔业经
济；栖霞坑村、金溪五村等村庄带
动发展乡村民居民宿，促进产村
融合发展；以宁波至奉化轻轨为
纽带，提升发展沿线麦浪农场、
乐 野 农 场 等 现 有 农 业 产 业 基 地
……点线面融合，打造休闲农业
品牌体系。

农业休闲观光游吸引都市客。
“今年李子采摘价格达每公斤 30
元，比普通栽培的李子高出近 3
倍，但还是供不应求。”素王农业
科技有限公司的负责人王国女说，
今年公司的李子园首次采用矮化栽
培等技术，并搭建棚架方便游客采
摘，极大提升了效益。据了解，今
年上半年，奉化乡村旅游接待游客
约 580 万人次，较去年同期增长
17.75% ； 实 现 旅 游 总 收 入 8.1 亿
元，同比增长28.93%。

创意点亮农田 农趣吸引游客

奉化发展休闲观光农业助推乡村振兴

图为裘村“稻田漫画”。 （沈鸿 王珏 摄）

本报讯 （记 者厉晓杭） 昨
天，上海中医药大学和宁波明贝
中药业有限公司签约，共建浙江
宁波明贝堂中医药传承教育中心
及 中 药 炮 制 技 术 传 承 实 训 基
地。据悉，这是 《沪甬两地医
疗健康战略合作协议》 签订后
我市第一个合作项目，标志着
上海与宁波医疗领域的合作迈
向更高水平和更深层次，具有里
程碑式的意义。

沪甬两地地缘相近、人文相
亲、商贸相通。上海中医药大学
分别于1981年和1986年被国务院
学位委员会确定为中药学的硕士
和博士学位授予单位，为全国首
批授予点之一。而宁波明贝中药
业有限公司是宁波的中药龙头企
业，现已开设区域性医疗机构明
贝堂国医馆，正在建设“中国宁

波明贝堂中医药健康城”，已逐步
形成集饮片生产、临床医疗、文
化传承为一体的健康平台。

上海中医药大学校长徐建光
认为，此次沪甬合作，就是主动
对接国家和地区战略规划，以教
学为龙头，以人才培养为重点，
把这一平台作为中医药健康服务
技术的汇聚地，从而辐射长三角
地区。

鄞州区有关领导认为，此次
合作，将充分发挥上海中医药大
学在长三角地区中医药发展的联
动、带动作用，打破各种资源壁
垒和机制障碍，将院校教育和产
业基地紧密融合，进一步推动宁
波中医药民间技术的发展，未来
明贝堂中医药传承教育中心有望
成为长三角地区中医药教育、科
研、产业高度融合的优质品牌。

沪甬校企合作共建
中医药传承教育中心

【紧接第1版】一次次召开项目研
讨会，一次次跑项目现场。陈辉
说，与挂职干部比起来，他要幸
福得多，“挂职干部回宁波，常常
忙着对接工作，有时候连家门也
没进一次。”

“宁波和黔西南两地在经济上
具有较强的互补性，一些产业完
全具备深度合作的条件。”截至今
年 6 月底，陈辉已邀请 29 家宁波
上市公司、知名企业到黔西南考
察，初步和 7 家企业达成合作共
识。陈辉还捐赠 1000万元在浙江
万里学院设立“圆梦黔西南教育
脱贫基金”，用于教育扶贫、东西
部帮扶协作。

今 年 6 月 ， 国 内 纺 织 产 业
“航母”的掌舵 人 —— 申 洲 国

际 集 团 控 股 有 限 公 司 董 事 局
主 席 马 建 荣 ， 带 队 来 到 贞 丰
县 者 相 镇 土 布 小 镇 现 场 “ 把
脉 ”。 了 解 到 土 布 小 镇 产 业 规
模受限于原料供应做不大、产
品价格较高但是利润很低的情
况后，马建荣立即表示可以派
技 术 人 员 来 指 导 土 布 工 艺 改
进 ， 同 时 邀 请 贞 丰 县 组 织 管
理 人 员 和 骨 干 到 申 洲 挂 职 跟
班 学 习 ， 赠 送 一 批 高 端 缝 纫
设 备 给 土 布 小 镇 项 目 ， 并 派
人 前来帮助建立长期技术管理
协作机制。陈辉说，陪同马建
荣调研考察半天，他学到了很
多。对这名“编外”却“带不
走 的 帮 扶 工 作 队 队 员 ” 而 言 ，
未来任重而道远。

700张机票，
见证我们的“光荣与梦想”
——“80后”甬商陈辉在黔西南参与对口帮

扶的故事


